

# AD' à PROPOS

Mars 2010 N° 5

## Sommaire

- Edito

- la Vie associative de l'association Innovation p 2

- L'espace des familles p 3

- Ce trimestre p 4

Prochaine soirée festive :  
jeudi 20 mai 2010.

"Julie et le vélo qui pleure"  
viendra nous présenter son  
nouveau spectacle.

Une petite enquête a été faite sur le ressenti des usagers (voir p3) quand aux stagiaires qui viennent à Ad'appro, établissement qui a passé un agrément "lieu qualifiant". Cela permet de rappeler l'importance qu'à toujours accordé l'établissement à la formation des stagiaires en formation ou en stage/découverte mais aussi l'importance accordée à la formation permanente des salariés, formations qui ne peuvent que répondre aux besoins des usagers.

## EDITO

Dans le cadre de la loi du 2 janvier 2002, les établissements comme Ad'appro et le SAVS doivent effectuer une évaluation interne et une évaluation externe. L'évaluation interne est en cours depuis presque un an, travaillée en équipe. Nous pensons pouvoir finaliser cette évaluation avant la fin de l'année 2010. Bien que plus tardive, nous préparons activement l'évaluation externe dont le résultat sera essentiel pour la continuité de la mission. Au cours du mois de février nous avons effectué un test grâce à Martine Bonnave, stagiaire en formation d'audit qui est venu 2 jours sur l'établissement et qui doit nous faire un compte rendu à partir des items de bonne pratique. Il y a deux domaines que nous souhaiterions travailler particulièrement :

- La participation des usagers à cette évaluation (l'appellation même de « usager » est je vous le rappelle à la discussion)
- La participation des familles. Je souhaite réellement que les familles, à travers peut-être le Conseil de la Vie Sociale s'emparent de cette possibilité de participer à l'évaluation et donc à la progression de ces établissements. Pour cela nous pouvons mettre à leur disposition des locaux, du matériel.

A bientôt donc. Et au plaisir de se voir  
bientôt autour de soirées festives.

J. Beauché

# La Vie Associative d'INNOVATION

Bienvenue à nos nouveaux administrateurs  
Mme Vandenaker Michèle et et Mr Lebeau  
Franck

Par la présente lettre je vous propose ma candidature en qualité de membre actif au sein de votre association. Je suis cafésienne depuis 1999 et dirige depuis un établissement de travail protégé « l'ESAT les Eyquems à Mérignac 33700.

Je connais le fonctionnement de votre établissement par l'intermédiaire de son directeur Mr Beauché avec qui j'ai eu l'occasion de travailler en partenariat mais j'ai également participé à quelques soirées trimestrielles qui m'ont toujours apportées beaucoup de chaleur humaine, en pensant à tout le travail accompli par les personnes accompagnées et les professionnels, travail accompli que je juge de qualité et où se mêle le respect, le professionnalisme, les motivations, la convivialité au service de la mission. Si ma candidature était retenue, je mettrai en œuvre toutes mes compétences au service du projet politique de votre association.

Michèle Vandenaker

Une rencontre Conseil d'administration / salariés a eu lieu le 11 mars 2010. Elle a permis de partager autour des valeurs associatives et comment sont-elles répercutées sur les pratiques. Ce moment d'échange a été très apprécié par tout le monde et s'est continué autour d'un repas convivial. A la demande de tous, ces échanges seront à renouveler.

Madame  
Larue Agnès,  
administratrice,  
nous quitte.  
Merci à elle  
d'avoir été des  
nôtres.



Quelques notes très librement inspirées de l'ouvrage écrit par J-Louis LAVILLE "POLITIQUE de l'ASSOCIATION " Editions du SEUIL

Nos Associations auxquelles l'Etat délègue les missions d'intervention auprès des personnes en situation de handicap sont elles en danger ?  
Jean-Louis LAVILLE Chercheur en économie pose la question de leur pérennisation.

## UN CONSTAT

La complémentarité vertueuse Economie de marché et Démocratie s'est éteinte avec le xxème siècle.

Alors, le don "Un des rocs humains sur lesquels sont bâties nos sociétés" Marcel Mauss est il en péril ?

HISTORIQUEMENT- Les écrits utopistes de l'associationnisme ont convergé vers les efforts populaires d'auto-organisation .

Avec cette ambiguïté : Bienfaisance associée à l'ordre et souci de l'humanité se heurtent souvent sur le terrain de l'égalité.

Face à toute forme d'association se réaffirment les tutelles notabiliaires .

Pour dire bref, l'ordre et l'humain ne font pas bon ménage, d'autant que l'un et l'autre sont revendiqués par des groupes antagonistes.

Cette bienfaisance de l'association doit pourtant avancer avec des vents contraires et des tiers insistants. Tout ce passe comme si, la partie visible de l'iceberg -charité-solidarité -nous dissimulait une morale sélective en tension avec , des Droits pour tous .

Dans ce bras de fer qui à priori condamnait le fait associatif, les étapes ont été déterminantes , parmi celles ci on pourra retenir, ce qui

s'imposait comme un juge , que nous appellerons tiers dans l'avancée de l'histoire des idées .

Autour de l'accès à -la CITOYENNETE- Au travers de toutes les luttes sociales.

Ou encore à notre époque -la VOLONTE d'ETRE ENSEMBLE -exprimée par des groupes stigmatisés : noirs, homosexuels, chômeurs, sans logis etc

Le Président : Jean-Paul Labardin  
Suite au prochain numéro ....



# L'espace des Familles et Amis

Coordonnées des élus parents du CONSEIL de la VIE SOCIALE  
Titulaires  
- Mme Cremière 05/56/43/09/81  
- Mme Doutreloux : 05/56/37/95/58  
Suppléants :  
Mme Duboy : 05/56/24/10/30

Prochains conseils de la vie sociale 2010  
- 23 juin 2010  
- 20 octobre 2010

Cet espace n'est que trop peu utilisé par les familles. N'ayez pas peur de l'utiliser afin de partager vos impressions, faire des suggestions !

Enquête faite par une stagiaire Aurélie sur les effets de la présence des stagiaires sur les usagers d'Ad'appro.

L'établissement Ad'appro a fait depuis longtemps le choix de participer à la formation des travailleurs du social afin de les aider à comprendre le handicap et les besoins des personnes. En lien avec l'IRTS mais aussi les ITS de Bergerac, de Pau, de Toulouse, nous participons à l'accueil d'étudiants éducateurs, moniteurs éducateurs, AMP, psychologues, cadres. Que pensent les usagers de ces nombreux stagiaires ? C'est à cette question qu'a voulu répondre

Aurélie, stagiaire depuis janvier 2010. Voici le compte rendu de son travail :

A l'issue de ma 3ème semaine de stage il m'a fallu enquêter pour savoir si la présence d'un stagiaire pouvait déranger les usagers et si oui, dans quelles situations. Ad'appro compte 28 usagers ; pour mon enquête je voulais tous les voir mais je n'en ai vu que 20 car 2 étaient absents, 4 étaient en stage et 2 n'ont pas voulu répondre.

Après avoir interrogé individuellement ces 20 usagers, il s'est avéré que 3 opinions apparaissaient sur la présence d'un stagiaire.

1. 15 usagers ne sont pas dérangés par la présence d'un stagiaire.

Leurs paroles :

- « un stagiaire est là pour apprendre donc c'est comme un éducateur »
- Elle est là pour travailler et découvrir »
  - Ils sont là pour apprendre à nous connaître et connaître ce que l'on fait ».

2. 3 usagers ne sont pas dérangés mais posent des conditions

Leurs paroles :

- « être gentil »
- « ne pas hausser la voix car ça me vexé »
- Ça me gêne au début mais à force de la voir, je m'y habitue »
  - « et je trouve bien pour se confier »

3. 2 usagers ont pu dire qu'une stagiaire les dérange.

Leurs paroles :

- Je préfère que ce soit un éducateur qui me dise les choses »

A la question concernant les situations dans lesquelles les usagers pourraient être gênés par cette présence, la majorité a mis en avant l'intimité. Celle-ci ne peut être su que s'ils acceptent au préalable.

Leurs paroles :

- « Ca me dérange pas pour ma vie privée si j'en parle moi-même »
- J'accepte ou je refuse »
- La situation que je n'accepte pas c'est quand cela touche ma vie privée ».

# Ce Trimestre

Dans le cadre de son projet d'établissement, Ad'appro organise 3 camps dans l'année dont un a un caractère obligatoire pour chaque jeune. Nous définissons les lieux des camps, les thèmes, en équipe ainsi que la composition des groupes (8 usagers pour 2 accompagnants). Cette année les dates et lieux des camps sont :

- 1- Camp du 3 au 7 mai « ferme pédagogique » Dominique/Didier à Aurillac
- 2- Camp « chercheur d'or » du 7 ou 11 juin Martine/Richard en Ariège
- 3- Camp « Marais Poitevin » du 20 au 24 septembre Martine/Didier

## La vie comme elle va à Ad'appro et au SAVS

### USAGERS

#### Bonne continuation

Morgane

Simon

Nicolas

#### Bienvenue

Laurent

Marie

Pierre

Alvin

Riadh  
Mathieu

### EQUIPE: ils étaient avec nous ce trimestre

Amélie

Wassila

Pierre

Aurélie

Vincent

Médéric

Jade

Elodie

Johannie